



El Camino con "C" Mayúscula

Versión Revisada y Aumentada Parte 1

CAMINO CON C MAYÚSCULA Parte 1 (Versión Revisada y Aumentada)

Como cristianos, hemos sido creados con un propósito; un propósito alto, sublime y eterno; a vivir una vida extraordinaria y más allá de lo que es común y ordinario. Jesús categóricamente expresó en una ocasión: *...yo he venido para que tengan vida, y para que la tengan en abundancia. Juan 10:10.* Al hablar de vida, no se refería a la "vida nefesh" (5315), que es el hálito de vida, la energía que hace posible que la materia (inerte de por sí) adquiriera forma y respiración. *Levítico 17:11*

Nefesh es una corriente de vida súper inteligente; ella estimula y mueve de manera asombrosa una gran diversidad de mecanismos relacionados a la vida física. Es nefesh, la corriente de vida que gobierna y controla los asombrosos mecanismos para que el cuerpo físico se mantenga en equilibrio, movimiento y perfecta salud. Bueno, esto era así originalmente, antes de que el pecado se presentara; después, el deterioro y la muerte

...ESTE CAMINO... CON "C" MAYÚSCULA 1 (Revisada y Aumentada)

aparecieron como consecuencia de la desobediencia del hombre hacia Dios. *Salmo 41:2*

Jesús al hablar de la vida abundante, se refería a la "vida espiritual kjai" (2416), Concordancia Strong en español; mientras que, en inglés, es "chay (*khah'ee*). *Deuteronomio 30:20*

Esta vida espiritual, en un torbellino; es un vigoroso mover que genera frescura; es una chispa, un intenso deseo de conocer y unirse a la Verdad; es una vibrante determinación de vivir unido a la eterna Vida llamada Jesús, pues Él es la Vida. Ella lleva a crecer en la naturaleza divina y santa del Señor Jesucristo. Este es el tipo de vida que Él mencionó, y que la traería en abundancia. Esta palabra habla de un sentido de más allá de lo que normal y ordinario; habla de lo superior, abundante, extremo, excesivo y violento. Recordemos que la vida Kjai, da la idea de un vigoroso remolino.



**TENEMOS UNA CORTA VIDA
COMO PARA FALLAR EN EL
BLANCO, EN EL PROPÓSITO
AL CUAL FUIMOS CREADOS**

El cristiano, cuando no tiene una visión de la Carrera que es extrema y superior, entonces vive una vida común, y ordinaria.

Pero cuando Dios da una visión para vivir una vida extraordinaria, más allá de lo normal; Él nos da una visión para ser llevados a ser verdaderos, conquistadores del Premio Eterno y ser unidos a Jesús, a ser Su Esposa espiritual, para siempre.

Pero, como cristianos, ¿qué es lo que miramos y de qué hablamos continuamente? Ello lo determina el tipo de visión que poseemos. La Palabra de Dios establece la importancia de tener una correcta visión en relación a la carrera que se corre, como cristianos:

... *Por tanto, el pueblo sin entendimiento caerá. Oseas 4:14*
(sin) **Entendimiento...** Hebreo: **bin** 995

...ESTE CAMINO... CON "C" MAYÚSCULA 1 (Revisada y Aumentada)

Significa: (sin) Distinguir, comprender, entender, darse cuenta, prestar atención, mirar, discernir, separar (mentalmente), respetar.

Caerá... Hebreo: **labat** 3832

Significa: Caer, bajar, tener un declive, disminuir, rendirse, dormirse, sucumbir, enflaquecer, retroceder, desplomarse, indisponerse, dividirse, apostatar.

Otra Escritura dice:

*Sin profecía el pueblo será
disipado: Mas el que
guarda la ley,
bienaventurado él.*

Proverbios 29:18

Profecía...

Hebreo: **kjazón** 2377

Significa: Visión,
revelación, percibir,
contemplar con placer,
examinar, mirar, ver.

Disipado...

Hebreo: pará 6544

Significa: Ser desnudo,
desenfrenar, cesar, aflojar,
disminuir.

Estos significados pueden ser parte de la experiencia del creyente cuando no tiene la visión o el entendimiento claro en relación a la posición y condición espiritual para la cual fue llamado o la Carrera Espiritual que debe correr. En otro caso, pueden ser su real experiencia, pues si observamos, este mensaje es para creyentes.



**UN DÍA SALIMOS DE LA
CASA DEL PADRE... HOY
EL CAMINO MAYÚSCULO
ES EL CAMINO DE
REGRESO A ESE LUGAR**

ALGUNOS SIGNIFICADOS DE ENTENDIMIENTO Y VISIÓN.

TENER UN DECLIVE O DISMINUIR... Entonces, el creyente que no posee una visión y contemplación con placer de lo que implica su experiencia en la Vida Abundante de la que habló Jesús, va a sufrir en alguna medida un declive, una pendiente o baja; va a menguar, o a tener una cuesta abajo en sus experiencias con el Señor Jesús, con el Espíritu Santo y en relación, a la Palabra de Dios. Sus tiempos de oración y estudio de la Palabra; su asistencia a la iglesia y su participación en la Obra de Dios: ¡Disminuirán, mermarán, menguarán, se recortarán y empobrecerán! ...*corríais bien: ¿quién os embarazó para no obedecer a la verdad? Gálatas 5:7* Poco a poco va disminuyendo su cercanía y trato con los hermanos de la iglesia.

INDISPONERSE... El creyente que no discierne, o en otro caso, ha estado perdiendo el discernimiento, poco a poco se va desvaneciendo su pasión por Jesús; se va distanciando de la Vida Abundante; o como ya lo dijimos antes, empieza a deslizarse y perdiendo su fuerte entrega a seguir y obedecer la Verdad. Se indispone, y va perdiendo su distancia para con las cosas eternas en Dios; la notable amistad con aquello que es verdadero, amable, virtuoso y digno de alabanza, se descompone y se va encizañando. La unión que antes tenía con Jesús, se va aflojando. ... *¿quién les cortó el paso para que no siguieran la verdad? Gálatas 5:7*
Versión: La Biblia de nuestro Pueblo.



DIVIDIRSE... Cuando se pierde la contemplación placentera, o en otro caso, no se tiene, entonces la vida del creyente se divide; distribuye su tiempo, su entrega y placer a sus ocupaciones, deleites y metas terrenales y carnales. Es posible que el afán por las riquezas o cosas materiales domine. Antes su entrega a Dios y su Reino, era incondicional, pero

debido a permitir tener un declive y a su indisposición, ahora su vida está dividida, y se torna en condicional ... *pero el afán de este siglo y el engaño de las riquezas, ahogan la palabra... Mateo 13:22*

**TODO CRISTIANO TIENE SUS ETAPAS
ESPIRITUALES, DE ALTA Y BAJAS;
OTRA COSA ES IR DESLIZÁNDOSE
Y PERDER TODO, DEBIDO A SUS
DESCUIDOS COMO CRISTIANO**

SER DESNUDO... ¡Vaya! Ahora ante Dios, aparece como un desnudo, y no precisamente que haya perdido su salvación y posición, pero si no detiene su caída, sí las puede perder. Al hablar de desnudo, pensamos en que se van perdiendo las vestiduras espirituales; va perdiendo aquello que posiblemente había adquirido de Dios: Sus experiencias con Jesús, con el Espíritu Santo y con la Palabra de Dios. Se va quedando con nada.

Es verdad, todo cristiano tiene sus etapas espirituales; a veces experimenta su otoño espiritual, va perdiendo sus hojas y su belleza; además, sabe que enseguida viene el invierno, otra etapa más seca, en donde se pierde todo atractivo hasta quedar aparentemente sin nada; pero sabe que luego viene

la Vida Abundante de la primavera en donde vuelve el esplendor y la nueva vida... Claro, una cosa es que todos experimentemos esas etapas, pero otra cosa es cuando un creyente por sus descuidos, se va deslizando y conduciéndose a la nada; no tendrá la esperanza de ver en su vida nuevos retoños y luego la belleza de tener un nuevo vestido espiritual.

... Porque tú dices: Yo soy rico, y estoy enriquecido, y no tengo necesidad de ninguna cosa; y no conoces que tú eres un cuitado y miserable y pobre y ciego y desnudo... apocalipsis 3:17

SER DESENFRENADO... La falta de entendimiento puede llevar a vivir una vida de desenfrenos; aquí ya no se detiene a observar las señales de advertencia que Dios le envía; tampoco las palabras de alerta de los hermanos en la fe. Y sin que su consciencia le dicte que es inconveniente y malo, ahora se desborda a la falta de moderación, al libertinaje, a lo vicioso, a la inmoralidad y escandaloso. Ahora se hace adicto a aquello que es temporal, terrenal y que conduce a la muerte.



**LA FALTA PUES, DE FREJAR LOS
DESCUIDOS DE LA VIDA CRISTIANA,
CONDUCE A LOS DESENFRENOS,
Y EXCESOS EN LOS PLACERES**

Este tipo de creyente, que un día tuvo una vida ejemplar y de buen testimonio, ahora ya no presta sus oídos a Dios o a Sus enviados; su corazón a adquirido una dureza impenetrable; su voluntad se cierra a lo que es de Dios, y todo debido a que no detuvo sus desenfrenos. Ahora se ha colocado en una terrible posición de que Dios añada más dureza a ese corazón. ... *Y yo (Dios) endureceré el corazón de Faraón... Éxodo 7:3*

APOSTATAR... Uffff, cuando se carece del prestar atención y respeto al Señor, entonces se tiene el alto riesgo de apostatar, y perder totalmente aquello que tenía trascendencia en la eternidad. La apostasía hará que el antiguo cristiano, se retracte de la Verdad; de sus vivencias y experiencias cristianas. Negará su salvación y traicionará sus creencias en Dios; el apóstata llega al grado de repudiar todo aquello que antes defendía como sagrado. Es posible que en esta condición se llegue a perder la salvación. Todo puede iniciarse con pequeños descuidos; con la pérdida de la Vida Abundante; la disminución del discernimiento, comprensión y contemplación

...ESTE CAMINO... CON "C" MAYÚSCULA 1 (Revisada y Aumentada)

placentera en Dios y las cosas referentes a Su Reino. Y si no se detiene el declive, la indisposición, la división y desenfreno, se llegará a tener una terrible posición delante del Señor. ... *¿cómo nosotros escaparemos del castigo si menospreciásemos tan grande salud?* Hebreos 2:3

LA VISIÓN DEL APÓSTOL PABLO CON RESPECTO A LA CARRERA

Así que, yo de esta manera corro, no como á cosa incierta; de esta manera peleo, no como quien hiere el aire: 1 Corintios 9:26

Incierta... Griego: adélos 84

Significa: Inciertamente, a la aventura, algo que no se ve, que no es claro; algo escondido u oculto, oscuro, dudoso, desconocido, impreciso y vacilante.

Pablo poseía una visión clara y convincente en cuanto a su llamado cristiano de parte de su Amo, Dueño y Señor. Entonces, él veía el tipo de llamado que Dios había escogido para su vida cristiana; no golpeaba al aire sin ton ni son, o sin razón. Sin del a: tenía una excelente visión del Camino con "C" mayúscula. Esta misma posición debe tenerla el

creyente o cristiano; debe tener el entendimiento en relación al tipo de llamado que Dios tiene en particular para su vida. No se debe correr la Carrera con titubeos, o como "cosa incierta". Solo tenemos una vida corta para cumplir el propósito y desempeñar aquello para lo cual tenemos señalado en esta vida.

Cuando no se tiene una visión de esta Carrera, se vive una vida común y ordinaria. Dios trazó para que el hombre viviera una vida extraordinaria; más allá de lo normal, más allá de lo habitual; una Vida Abundante. Dios da una visión para ser llevados a ser verdaderos y conquistadores del Premio Eterno y ser unidos a Jesús, a ser Su Esposa Espiritual. ¿Qué deseamos, qué miramos, en qué nos ocupamos y de qué hablamos? ¿Qué hay en el corazón? Ello lo determina el tipo de visión que poseemos.

...de la abundancia del corazón habla su boca. Lucas 6:45

La Versión de la Biblia en Lenguaje Sencillo, dice:



**EL APÓSTOL PABLO, POSEÍA
UNA BUENA VISIÓN; SABÍA
CÓMO ERA LA CARRERA
EN CRISTO, NO CORRÍA
COMO A COSA INCIERTA**

...ESTE CAMINO... CON "C" MAYÚSCULA 1 (Revisada y Aumentada)

Las palabras que salen de tu boca muestran lo que hay en tu corazón.

LLAMADOS DE DIOS, DENTRO DE LA CARRERA

Hoy, como llamado a correr la Carrera en Cristo, y a pesar de que aún estoy afectado por la influencia y consecuencia del pecado, el propósito espiritual de Dios para mi vida sigue vigente y sin cambios; entonces, Su Voluntad, es que recobre cada día las características o aspectos de la Cruz Viviente llamado: Jesucristo; que crezca en llegar a ser uno en Su naturaleza.

Sin embargo, es necesario e importante, tener claro el discernimiento de que hay un llamado personal espiritual en Dios; además hay un llamado en relación al servicio en Su obra.

Dentro del grupo de "llamados, ministerios o servicios en Su obra" que nuestro buen Señor estableció en el Cuerpo de Cristo, encontramos la siguiente Escritura:

Y él mismo dio unos, ciertamente apóstoles; y otros profetas; y otros evangelistas; y otros pastores y doctores; para perfección de los santos, para la obra del ministerio, para edificación del cuerpo de Cristo...

Efesios 4:11-12

Además, encontramos otros diversos ministerios en el desempeño de la Obra de Dios; tales como músicos y voces que participan en la alabanza y adoración; los maestros de la Escuela Dominical; Líderes Departamentales; los Ujieres y Diáconos; incluso, las personas responsables de la cocina, del mantenimiento de la instalación, y otras áreas. Todo este conjunto de llamados y ministerios son parte del funcionamiento de la Obra de Dios, son necesarios para ese propósito, pero:

YO COMO PERSONA... ¿A QUÉ FUI LLAMADO COMO CRISTIANO? ¿CUÁL ES MI VOCACIÓN?

A través de los años en relación a la profesión secular a la que se dedicarían los estudiantes de preparatoria, se establecieron algunos o diversos programas llamados como: Orientación Vocacional. Este era un



**¿A QUÉ SOY LLAMADO
COMO CRISTIANO? ¿QUÉ
ESPERA DIOS DE MI VIDA?
¿ESTOY CORRIENDO BIEN?**

...ESTE CAMINO... CON "C" MAYÚSCULA 1 (Revisada y Aumentada)

sistema de instrucción para detectar la profesión, o para visualizar correctamente la profesión u ocupación futura del estudiante; o para hacer una decisión fundamentada en evidencias prácticas, no solo teóricas. En el aspecto secular, son muchos, muchos, aquellos que viven o deambulan por la vida, sin tener una ubicación segura y clara en su vida laboral. Sin tener la claridad de esto, hacen decisiones no seguras de que esa ocupación o profesión sea la correcta.

Debemos creer que cuando Dios creó al hombre, cada persona fue señalada para desempeñar un propósito específico durante su vida terrenal. Dios es sabio, y no solo creo individuos al azar, o sin ton ni son; o como robots; hubo un motivo cierto y seguro para cada individuo de acuerdo a sus habilidades y capacidades.



**DE PARTE DE DIOS,
VENIMOS A DESEMPEÑAR
UNA MISIÓN Y PROFESIÓN,
NUNCA LO OLVIDEMOS**

Dios sabía cuántos agricultores se necesitarían para cada época; de la misma manera, el número de médicos, maestros; arquitectos, abogados, dentistas, herreros, peluqueros, albañiles, comerciantes, etc. Dios no creo a las personas sin un propósito seguro; no las hizo y luego

lanzarlas al mundo y a ver que hacen o a que se dedican. Sin duda, hubo un Perfecto Plan para la vocación de cada individuo. Y esto mismo es en el ámbito espiritual.

Pero a través de la historia del hombre, muchas personas viven como peces fuera del agua; saltan de un lugar a otro; se dedican a una cosa y luego prueban otra, pues no se sienten realizados. Así es el pez fuera del agua, como no está en el agua o en su lugar propio para vivir y moverse, saltará desesperado fuera de su lugar. Entonces, qué importante es saber con claridad, para aquello para lo cual veníamos destinado a esta vida. Así es en relación a la vida cristiana; es grande la cantidad de ellos, que viven en sus pensamientos y criterios, saltando de un lugar a otro.

**EL DILEMA DE MUCHOS ESTUDIANTES
EN LA VIDA INTELECTUAL**

...ESTE CAMINO... CON "C" MAYÚSCULA 1 (Revisada y Aumentada)

¿Qué carrera estudiaré? ¿A qué me dedicaré? ¿Cuál es mi papel o función en la vida Intelectual y social? ¿Cuál es la ubicación y lugar que debo ocupar? ¿Cuáles son mis metas futuras? ¿Qué objetivo quiero alcanzar?

La elección de una profesión, ocupación o un trabajo involucra no solo hacia el desempeño de una actividad u opción profesional personal, sino a una forma de vida para el futuro, y que involucra además a la familia y la sociedad. Por tanto, la elección debe hacerse de manera consciente y acertada. La elección de una ocupación o profesión es una de las decisiones más importantes, porque se compromete como persona total. Por eso es fundamental pensarlo bien. Es más que la sola elección de una actividad, pues recordemos que cada quien posee capacidades innatas, dones y habilidades singulares a desempeñar.



**PARA ESTAR COMO PEZ
EN EL AGUA, HAY QUE
DETECTAR AQUELLO QUE
MÁS SE DISFRUTA, Y LO
QUE MÁS APASIONA**

Pensemos en una persona que tiene habilidades y capacidades para funcionar como maestro escolar, y luego se dedica a trabajar como policía; o a alguien que viene con la pericia o el ingenio para tapar hoyos y crear puentes como lo hace todo buen dentista, y luego se desempeña como un obrero en una fábrica; un otros tienen todo para funcionar como buenos médicos, pero trabajan como conductores de un taxi. Estos ejemplos solo enseñan la posición errónea que se puede adquirir. Exactamente pudiera ser aplicado en la vida cristiana; muchos sirven en la Obra, pero lo hacen como a cosa incierta y no segura que ello haya sido lo que se designó desde antes de la fundación del mundo.

Efesios 1:4

**LA ORIENTACIÓN VOCACIONAL SECULAR,
CONSISTE EN DESCUBRIR...**

¿Cuáles son las actividades en las que se tienen mayores capacidades, habilidades o mejor desempeño como personas físicas? Para esto es necesario considerar cual es la ocupación que más le atrae o le gusta. Por ejemplo:

...ESTE CAMINO... CON "C" MAYÚSCULA 1 (Revisada y Aumentada)

Realizar un periódico o revista informativa sobre las actividades diversas.

(Periodista)

Colaborar con un cirujano dentista preparando su material quirúrgico. O sentir una fuerte atracción a estudiar medicina. **(Dentista o médico)**

Le atrae manejar las finanzas; o distribuirlas y controlarlas.

(Tesorero o Contador)

Llevar un botiquín y ser responsable de primeros auxilios. **(Enfermería)**

Frecuentar y participar los campos de cultivo en los campos agrícolas.

(Ingeniero Agropecuario, o un simple Agricultor)

El deseo de arreglar o programar computadoras o el uso de Foto Shop. u otros. **(Ingeniero en**

Informática)

Aprender a curar y atender animales enfermos o su alimentación.

(Veterinario-a)

Dibujar los mapas o planos de una región u otros.

(Arquitectura)

Participar de una feria de alimentos caseros o la

elaboración de diversos platillos.

(Gastronomía; chef, o experto-a en la Elaboración de alimentos)

Defender pleitos en un tribunal, y abogar por los derechos de otros.

(Abogado)

Al identificarse con alguno de estos aspectos y otros, bien podría estar acercándose a detectar la vocación señalada para la vida física secular.

Esto debía aplicarse a lo espiritual. ¿Me gusta enseñar de la Palabra?

(Maestro-a) ¿Tengo la tendencia a ganar almas? **(Ganador de almas)**

¿Tengo inquietud por realizar obra misionera o alcanzar nuevas obras en rancherías; pueblos; colonias; o nuevas ciudades para Dios? **(Misionero)**

¿Me atrae el trato directo con las gentes, y siento interés por que ellas tengan un trato con Dios? **(Pastor)**, ¿Me gusta escribir de la Palabra?

(Escritor). Etc.



**AL HACER LAS OBRAS DE
ACUERDO AL PLAN ORIGINAL,
ENTONCES SE VIVIRÁ
COMO PEZ EN EL AGUA**

CUALIDADES INNATAS... NATURALES Y ESPIRITUALES.

...ESTE CAMINO... CON "C" MAYÚSCULA 1 (Revisada y Aumentada)

Cuando fue creado el ser humano, Dios puso en él, capacidades, habilidades o dones naturales y espirituales. Los humanos fuimos hechos y creados para desempeñar buenas obras.

Por lo cual dice: Subiendo á lo alto, llevó cautiva la cautividad, Y dio dones á los hombres. Efesios 4:8

Porque somos hechura suya, criados en Cristo Jesús para buenas obras, las cuales Dios preparó para que anduviésemos en ellas.

Efesios 2:10

Obras... Griego: **ergón** 2041

Significa: Obras, ocupaciones, oficios, acontecimientos, esfuerzos, negocios, artes, asuntos, bienes, desempeñar, trabajos, actividades, fabricar, labrar, hechos, actos, producir, realizar, hacer, manejar.

Apto, idóneo, un maestro, acabar, terminar.

Obras tiene que ver con trabajos, hechos, ocupaciones, profesiones, acciones y actos. Cada persona fue creada para ser especialista y experta en una ocupación o profesión en la vida natural y espiritual; son cualidades innatas o propias.



EL REY DE LOS LLAMADOS ES: CRECER EN LA PERFECTA NATURALEZA Y CARÁCTER DE JESUCRISTO

Entonces, hubo un Diseño y Plan Divino inteligente. Cada ser humano fue diseñado para que funcionara en una ubicación singular. Cada persona fue creada para desempeñar una ocupación, profesión, actividad y trabajo en particular; y esto es en el ámbito secular y en el ámbito espiritual en Cristo.

ESPIRITUALMENTE... HAY UN LLAMADO QUE ES EL "REY" DE TODOS LOS LLAMADOS:

El Rey de los llamados es: Caminar y crecer en Jesús, en el Camino con "C" Mayúscula, el cual lleva a la Estatura del Varón Perfecto, y a crecer en Su Imagen y Semejanza. No se refiere al accionar en la Obra de Dios; se refiere a un llamado y relación personal con el Señor Jesús, a sentir, pensar, hablar y actuar como Él lo hiciera. A ser una extensión de Su Naturaleza humilde, bondadosa, llena de amor; etc.

...ESTE CAMINO... CON "C" MAYÚSCULA 1 (Revisada y Aumentada)

*Porque a los que antes conoció, también los **predestinó** para que fuesen hechos conformes a la imagen de su Hijo, para que él sea el primogénito entre muchos hermanos. Romanos 8:29-30*

Predestinó... Griego: proorízo 4309

Significa: El haber sido pre- determinado o destinado de antemano. Limitar de antemano, cercar; escoltar para el viaje; marcar; nombrar.

Se enseña que la predestinación de los creyentes estuvo condicionada por lo que Dios sabía que el hombre había de escoger debido a su libre albedrío. Esa designación o nombramiento estuvo condicionada por lo que el hombre eligió cuando estaba aún en la Casa del Padre, o en el Monte de Su santidad. La predestinación es "un Plan Divino".

Hoy. La pregunta vital para cada uno en particular sería: ¿A qué he sido llamado? ¿Cuál es mi vocación espiritual? ¿Para qué fui escogido desde antes de la fundación del mundo (*Efesios 1:4*)? ¿Cuál es la misión que vine a desempeñar en esta vida? ¿Para qué fui predestinado? ¿Acaso Dios me escogió para ser un Evangelista? ¿Un Profeta? ¿Un Pastor? ¿Un Apóstol? ¿Un músico o un líder en la alabanza? ¿Un Maestro de la Palabra? ¿Un Líder Departamental? ¿Un Ujier o diácono? Etc. Además, si hoy se está adquiriendo este conocimiento, sin duda, es porque se es llamado a caminar en el Camino con "C" Mayúscula; una vida cristiana que va más allá de lo habitual, va más allá de los dones, más allá de lo conocido, y de lo que es común, y visto en la Obra de Dios.

Este Material, es de USO LIBRE; al usarlo evite un ILÍCITO... No se permite su uso con fines lucrativos... Respete el Diseño Original; mencione nuestra Página Web.

Las imágenes de estas notas, son tomadas de sitios como: Flickr... Pixabay... En donde aparecen de uso libre. Otras son tomadas de Iclipart.com, por suscripción.

Recopilación y Redacción: Sergio Gask... Ps.
Página: www.cristianoesh.com